

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

REPORTA IFE ANOMALÍAS EN GASTO ELECTORAL 2012

La Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) reportó más de mil observaciones por irregularidades en los reportes de gastos de campaña de diputados y senadores que participaron en las elecciones de 2012. A través de 53 oficios dirigidos a las coaliciones Compromiso por México (PRI-PVEM) y Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), así como al Partido Acción Nacional (PAN) y Nueva Alianza, el área encargada de fiscalizar el gasto notificó errores y omisiones detectados. De acuerdo con lo que establece el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), a partir del próximo 30 de abril coaliciones e institutos políticos podrán ejercer su derecho de audiencia para aclarar errores y omisiones señalados por la Unidad de Fiscalización. En un comunicado, el IFE indicó que las coaliciones e institutos políticos deben hacer un esfuerzo para corregir las irregularidades identificadas en sus informes de gasto. (REFORMA, P. 3, NACIONAL, STAFF)

IFE OFRECE BLINDAR DATOS PERSONALES

El Instituto Federal Electoral (IFE) buscó blindar, desde la licitación del contrato, la producción de 70 millones de credenciales de elector para evitar que durante la manufactura ocurran fugas de información o mal uso de datos y prever un plan ante eventuales contingencias o desastres. Las medidas incluyen desde candados informáticos hasta acciones disciplinarias a personal que incumpla normas de seguridad, prohibiciones al uso de Internet, copiado de archivos y la obligación, de quien obtenga el contrato, de contar con un centro alterno de producción a operar en caso de contingencia en la matriz. María Marván Laborde, presidenta de la Comisión del Registro Federal de Electores (RFE) del IFE, expuso que independientemente de que se convoque a nueva licitación, el Instituto tiene garantizada la protección de los datos personales de los ciudadanos. (EL UNIVERSAL, P. 11, CARINA GARCÍA)

DISTRITO FEDERAL

INSISTE MANCERA EN NO DUPLICAR APOYOS DEL GOBIERNO FEDERAL

Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, recordó a Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), que hay un acuerdo para no duplicar los apoyos sociales en la capital del país y que eso también incluye el programa 65 y Más. Indicó que serán los delegados quienes señalen los apoyos que sí requieren y agregó que este tema será parte de la agenda que se discutirá el lunes. El gobierno federal inició en el DF el registro de los aspirantes a recibir el apoyo de 525 pesos al mes del programa 65 y Más, para lo cual los adultos mayores hacen largas filas. (REFORMA, P. 1, MANUEL DURÁN)

MICHOACÁN

ACEPTA CONGRESO DE MICHOACÁN LICENCIA DE VALLEJO

El Congreso de Michoacán dio entrada a la solicitud de licencia del gobernador Fausto Vallejo Figueroa, vigente a partir del 23 de abril, para ausentarse del cargo hasta por 90 días con el fin de atender su salud. Los integrantes de la LXXII Legislatura están obligados a designar al gobernador interino el próximo 22 de abril, a fin de que rinda protesta ese mismo día e inicie funciones el primer minuto del martes. Al término de la sesión extraordinaria, cuyo único punto fue dar a conocer la solicitud de licencia, los integrantes de las fracciones parlamentarias más representativas del Congreso local, de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), se reunieron para analizar propuestas y perfiles de quien debe suplir temporalmente al mandatario enfermo. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 13, MIGUEL GARCÍA TINOCO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

SE PREPARA PRI PARA DEFENDER SUS VOTOS

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) comenzó a prepararse para enfrentar jurídicamente acusaciones y descalificaciones electorales de la oposición en los comicios locales que se celebrarán en 14 entidades del país el próximo 7 de julio, con la capacitación en materia electoral de otros 170 abogados que se sumarán a su "ejército" legal de defensa del voto tricolor. Durante la inauguración del curso regional de capacitación para abogados priístas, Samuel Aguilar Solís, secretario de Acción Electoral del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, afirmó que el tricolor es el partido de la legalidad, por lo que sus triunfos en las urnas serán defendidos, de ser necesario, en los tribunales del país. Agradeció el trabajo de los abogados de Aguascalientes, Coahuila, Chihuahua, Sinaloa, Durango, Zacatecas y Sonora, quienes "recibirán de grandes ponentes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) elementos jurídicos y de actualización de las experiencias y jurisprudencias de las resoluciones que se han dado en la materia". Por su parte, Gabriela Ruvalcaba García, secretaria académica del Centro de Capacitación Judicial del TEPJF, destacó que el curso, que imparte el Tribunal Electoral en conjunto con el Revolucionario Institucional, tiene el objetivo de optimizar el desempeño de los funcionarios en el desarrollo de la defensa jurídica del voto. (UNOMÁSUNO, P. 9, NACIONAL, IGNACIO ÁLVAREZ)

ENCUENTRO PERREDISTA, A PUERTA CERRADA

La mesa directiva del Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) celebró su cuarta reunión plenaria en la ciudad de México, en la que se aprobó la convocatoria para las elecciones extraordinarias en el ámbito municipal. Con ello, los consejeros nacionales del partido acataron las resoluciones y mandatos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Otro punto que se abordó y aprobó sin mayores contratiempos fue el de la realización de su próximo Consejo Nacional, a celebrarse en septiembre. La reunión se llevó a cabo sin la presencia de los medios de comunicación por instrucción de la presidencia del PRD, una decisión poco usual desde que Jesús Zambrano tomó las riendas del partido. (MILENIO DIARIO, P. 7, RODOLFO MONTES)

EL TIEMPO DE LA DIRECTIVA DEL PRD-DF TERMINÓ: OROPEZA

El tiempo formal de la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Distrito Federal ya concluyó, afirmó Manuel Oropeza, presidente de ese instituto político en la capital del país; sin embargo, negó que su permanencia en la Presidencia sea ilegal. "Aquel que habla de ilegalidad, no conoce de derecho electoral ni de las tesis de jurisprudencia del Tribunal Electoral", aseguró en entrevista. Frente a los cuestionamientos de integrantes del sol azteca del DF sobre los tiempos vencidos de la actual dirección, expresó: "estamos en proceso de renovación, pero eso no invalida ninguna instancia del partido que se encuentra en funciones". Pese a que aceptó que en los estatutos del partido se marca una vigencia de tres años en la directiva, Oropeza consideró que "los órganos son plenamente vigentes, tienen plenas capacidades y reconocimiento, tanto por la dirección del partido como por las autoridades electorales". (LA JORNADA, CAPITAL, P. 34, MARIANA SUÁREZ ESQUIVEL)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

ELECTORAL, EL ORIGEN DE CRÍTICA, DICE PEÑA

Enrique Peña Nieto, presidente de México, advirtió que quienes están "ocupados y preocupados" por la política y la competencia electoral han comenzado las descalificaciones en contra de las acciones de su gobierno para abatir el hambre en el país. Acompañado por el ex presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva durante la puesta en marcha de la Cruzada Nacional contra el Hambre, pidió a Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) "aguantar", pues dijo que ha sido "muy atacada" y "señalada" por el despliegue de esta campaña. Destacó que el hambre de México "no tiene partido, no tiene color, ni tiene interés partidario". Lo anterior, en alusión a que en días pasados la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) denunció el uso de programas sociales supuestamente a cambio de votos para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Veracruz. Al día siguiente, Robles removió a seis funcionarios federales y estatales de la dependencia. Ante ello, Peña Nieto aseguró: "yo le decía, como también lo ha dicho el ex presidente Lula da Silva: Rosario, no te preocupes, hay que aguantar. Porque han empezado las críticas, las descalificaciones de aquellos a quienes ocupa y preocupa la política y las elecciones", dijo. El ex presidente Lula, quien asistió como invitado de honor al arranque del programa, dijo que el hambre no existe por falta de dinero, de producción agrícola o de tecnología, sino "por falta de vergüenza de gobernantes en el mundo que no se preocupan por el pueblo pobre". Pidió a Peña no fallarle a los pobres, "ellos lo tienen a usted; los ricos no necesitan los gobiernos". En su intervención, Rosario Robles dijo que para esta administración es fundamental empezar a saldar una deuda histórica con los indígenas y considerarlos como lo que son: sujetos con derechos plenos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ)

DIPUTADOS CONFÍAN EN APROBAR LEY DE TELECOMUNICACIONES

Las modificaciones hechas por el Senado de la República a la reforma en materia de telecomunicaciones fueron bien recibidas por los diputados, quienes ya se preparan para asumir la minuta y adoptarla tal cual antes de que concluya abril. El visto bueno fue manifestado por legisladores clave en este proceso: Julio César Moreno Rivera, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales; José González Morfín, vicepresidente de la Mesa Directiva; Purificación Carpinteyro, quien representó al Partido de la Revolución Democrática (PRD) en las negociaciones, y el diputado Juan Pablo Adame, quien hizo lo propio para el caso del Partido Acción Nacional (PAN). Confiaron en revisar y avalar los cambios hechos por el Senado en alguna de las cuatro sesiones que le restan al actual periodo, y que se llevarán a cabo del martes al viernes de la próxima semana. A efecto de completar el proceso legislativo de la reforma constitucional, de ser necesario se trabajará incluso el sábado 27 de abril y el lunes 29, ya que el 30 debe clausurarse el periodo de sesiones y queda abierta la posibilidad de incluir una sesión ordinaria donde se votarán los dictámenes y las minutas que están en proceso en comisiones, dijo José González Morfín, vicepresidente de la Cámara baja. El Senado, en tanto, destacó la existencia de 33 innovaciones de la reforma en materia de telecomunicaciones y competencia económica, que permitirán al país frenar los monopolios, elevar la competencia y beneficiar a los usuarios mexicanos que tendrán el derecho constitucional de acceder en igualdad de condiciones a la era digital. Moreno Rivera legislador del PRD, aseguró que los cambios a la minuta de telecomunicaciones son cosméticos, no de fondo, por lo que la reforma podría ser aprobada por la Cámara de Diputados el próximo viernes 26 y se enviará a los congresos de los estados para su ratificación. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 16, IVONNE MELGAR; EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, JUAN ARVIZU)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

SECUESTRAN MICHOACÁN

Maestros, estudiantes, comerciantes, organizaciones sociales y transportistas paralizaron durante varias horas las regiones michoacanas de Centro, Norte y Tierra Caliente. En al menos 29 alcaldías se cancelaron actividades administrativas y se evacuaron escuelas de todos los niveles. Ante amenazas de ataques con bomba, ayuntamientos del Occidente desalojaron a su personal y cerraron las puertas. Las principales manifestaciones se produjeron en Morelia, donde choferes del servicio público cerraron las salidas hacia los cuatro puntos cardinales, para exigir incremento en las tarifas; de las 12:00 a las 16:00 horas, el servicio público de pasajeros se canceló en toda la capital. En Apatzingán, hombres y mujeres, la mayoría de ellos portando camisetas con la leyenda "Soy Comunitario" y pancartas con los grupos de autodefensa de Buenavista Tomatlán y Tepalcatepec, bloquearon la carretera a Cuatro Caminos. Municipios de la zona del Bajío michoacano, afectados por la delincuencia, decidieron cerrar las puertas ante el temor de posibles agresiones. La Secretaría de Educación estatal informó del cierre de 735 planteles educativos. En un comunicado, la Administración que encabeza Fausto Vallejo, quien dejará el cargo a partir del martes por motivos de salud, aseguró que las manifestaciones fueron propiciadas por los grupos delictivos. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 12, MIGUEL GARCÍA TINOCO; REFORMA, P. 1 Y 11, STAFF)

TOMAN VÁNDALOS RECTORÍA DE UNAM

Pese a que decenas de estudiantes les pedían dejar de romper a patadas, con tubos y mazos los vidrios del lobby de la Rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), unos 20 encapuchados ingresaron al edificio a fin de exigir la reinstalación de cinco expulsados del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Naucalpan. La toma se realizó luego de que unos 100 jóvenes marcharan sobre la Avenida Insurgentes desde el Parque Hundido a la Rectoría. (REFORMA, P. 1, MARTHA HERNÁNDEZ)

VENDE HOMEX A SLIM NEGOCIO DE PENALES

Homex anunció la venta de su participación en la construcción de dos penales para el gobierno federal por 4 mil millones de pesos a Carlos Slim. Esta operación se da en el contexto en que las empresas inmobiliarias enfrentan una de las crisis financieras más fuertes que se agrava con el hecho de que Urbi anunció que no pagará a tiempo los intereses por 6.4 millones de dólares que adeuda a compradores de bonos con vencimiento en 2016. Eugene Towle, socio director de Softec, explicó que los desarrolladores de vivienda del país se metieron en problemas al usar su liquidez para comprar tierras y diferir el pago de intereses, pues con una baja en la entrada de recursos no tienen cómo enfrentar su deuda. Así, Homex firmó un acuerdo con Grupo Financiero Inbursa y con Impulsora del Desarrollo y el Empleo en América Latina (Ideal), ambas empresas de Slim, para venderles sus penales ubicados en Morelos y Chiapas. (REFORMA, P. 15, NALLELY ORTIGOZA)